

sa nouvelle brochure. Nous lui souhaitons d'en voir les mille se multiplier comme ceux de ses précédents ouvrages d'apostolat et de propagande. » A. D.

X X

Je viens de lire moi-même cette brochure qui m'a vivement intéressé.

M. l'abbé H. Aigou, après avoir dit que le "sectaire" est le champion attilé, hardi, fanatique de l'incredulité moderne, et avoir fait connaître sa préoccupation, nous annonce qu'à l'heure actuelle, on rencontre des sectaires partout, à la ville comme au village et qu'on les reconnaît entre mille : Conseiller général, maire, conseiller municipal, garde champêtre, délégué cantonal, secrétaire de mairie, instituteur etc. tous s'unissent, dit-il, pour exercer sur le paysan, d'ordinaire crointif et peureux, une pression vraiment odieuse, parce que despotique.

" Il est ce pas, ajoute-t-il, un impérieux devoir de démasquer les sectaires villageois, de savoir leur nombre, de les rechercher, de les désigner du doigt à la vindicte publique, de les clouer au pilori, de surveiller leurs agissements, à l'école, à la mairie, autour de l'église, au bureau de bienfaisance, dans les cafés, autour des urnes électorales, pour mieux dénoncer publiquement leurs manœuvres déloyales et perfides. »

Et le vaillant abbé termine son premier chapitre, en disant qu'un cœur droit a non seulement le "droit" mais aussi le devoir de signaler très haut les actes perpétrés dans nos villages sous le masque de l'hypocrisie et de flétrir violemment tous ces louches personnages qui, en haine de la religion, mettent volontairement le trouble dans la grande famille paysanne et chrétienne".

\* - Je suis de cet avis. Bientôt je commencerai une campagne contre ~~cet ouvrage répugnant~~ du premier Coq du Village.

# Les sectaires au Village.

Le Pin 8 mars 1913  
Cet est le titre d'une petite brochure de 88 pages que vient de publier M. l'abbé H. Aigou, curé de Saint-Paul-de-Caisson, par Pont-St-Ésprit, et dont le prix est de 30 centimes.

Cette brochure qui a l'Imprimatur de Mgr Fr. Chabrol, vicaire général de Nîmes, a été annoncée par la Semaine religieuse du 23 février, en ces termes :

« Démasquer l'ennemi, découvrir ses ruses et ses stratagèmes, stigmatiser ses procédés hantueux, clouer au pilori sa mauvaise foi et sa haine rageuse, c'est aider puissamment à le vaincre. M. l'abbé H. Aigou a jugé à propos de s'attaquer aux Sectaires du Village, non pour le vain plaisir de faire de la littérature, mais pour nous apprendre à les connaître, à nous en méfier, à en triompher.

« Ayant avoir défini le sectaire, peint ses traits principaux, indiqué ses origines et son importance numérique, il le montre serveur de scandales, propagateur du journal anticlérical, patron de l'école laïque, apôtre de la morale sans Dieu ; maire et tyranneau de village, apôtre de la morale sans Dieu, sournois adversaire du curé. C'est dire tout l'intérêt de cette œuvre, à la foi documentée, d'une lecture facile, illustrée de onze crayons d'Henriot, saisissants et humoristiques.

« M. le Curé de Saint-Paul-de-Caisson a bien mérité de l'Eglise et de la patrie par